

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 23 de Mayo de 1886

NÚM. 114

EL LIBERAL

Domingo 23 de Mayo de 1886

Desde Madrid

Elogios de la comisión de actas.—Su conducta imparcial.—Falta de asuntos políticos.—La ceremonia del bautizo.—En el Congreso y en el Senado.—La combinación de gobernadores.

Madrid 21 de mayo de 1886

Se ha levantado un clamor general de alabanza en todos los partidos (excepto los romeristas) para la comisión de actas, que está desempeñando su cometido con un gran espíritu de justicia, y con una imparcialidad á que no nos tienen acostumbrados los hombres políticos.

La comisión acaba de tomar dos acuerdos, que han merecido grandes aplausos: por el uno se ha declarado grave el acta de Vélez-Málaga, en donde aparece vencedor el señor Rute, amigo de la situación; y por el otro se ha anulado la elección de un ministerial, proclamándose diputado á su contrincante conservador, que aparecía derrotado.

Estos dos ejemplos demuestran la justicia con que procede la comisión.

No llega hasta ella una queja que no sea atendida; no se denuncia un abuso que no estudie para ver si tiene fundamento.

Esta comisión obedece á inspiraciones del gobierno, que desea que salga muy depurada la verdad de la discusión de actas.

Y para la prueba de que se procede con justicia y de que en las últimas elecciones hay pocos abusos que corregir, está en que van ya aprobadas un gran número de actas, y hasta ahora ninguna ha tenido seria impugnación en la cámara, y ni una sola vez han podido las oposiciones votación nominal, que es lo que más pone de manifiesto las dudas sobre la legalidad de una elección.

El Congreso podía estar ya constituido sin que haya tenido lugar ninguna de esas discusiones acaloradas que siempre ocurren.

Porque lo de ayer no fué verdaderamente un debate sobre la validez de un acta. No fué más que una controversia entre el Sr. Silveira y el ministro de la Gobernación, esponiendo cada cual distintas teorías sobre la suspensión de ayuntamientos.

Hoy no hay conversaciones políticas. Las de orden público se van acallando

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (23)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

una leyenda muy donosa, á propósito de la felicidad.

—¿La olvidásteis?
 —Creo que no.
 —Contadla, pues.
 —Oid. En no sé qué reino de la India, había un monarca justiciero, afable, modesto y virtuoso en sus costumbres, sabio y generoso á maravilla, de modo que sus vasallos le amaban frenéticamente. Sucedió que, ya entrado en años, cayó enfermo de un mal tan poco común, que los médicos no acertaron á calificarle, y, como sucede con frecuencia, le propinaban medicinas á salga lo que saliere. El rey perdía por momentos las fuerzas y la paciencia; la vida le abandonaba sin remedio y los Galenos no daban con la enfermedad y por consiguiente con el tratamiento. Un día se presentó un pastor en las puertas de palacio á informarse de la salud del soberano; y como le dijeron que se hallaba en una situa-

sobre todo, desde que parece que no se confirma la salida de D. Carlos de Venecia.

Y eso que *El Liberal*, apesar de ser ya conocida la noticia desmintiendo la desaparición del pretendiente, lanza hoy la nota alarmante y presenta á D. Carlos como dispuesto á desembarcar en cualquiera de las costas de España.

No hay conversaciones políticas, según he dicho. Las del salón de conferencias versan principalmente sobre la ceremonia del bautizo, que se ha de celebrar mañana con gran pompa en la capilla de palacio.

Andan ya las gentes, y especialmente las señoras, poniendo en juego influencias para obtener un sitio desde donde presenciarlo, y es seguro que en las galerías del regio alcazar la concurrencia será extraordinaria.

En el Congreso casi no ha habido hoy sesión.

Se han aprobado algunas actas, suspendiéndose inmediatamente para dar lugar á que la comisión presente nuevos dictámenes.

En el Senado es muy posible que á última hora se lea el dictamen de la comisión de mensaje, y si tal sucede, empezarán los debates el lunes. De otro modo no podrán tener lugar hasta el martes.

Los tres turnos en contra los consumirán los Sres. Polo de Bernabé, izquierdista; Bosch, romerista; y Abarzuza, posibilista.

Los conservadores han decidido combatir directamente el dictamen.

Se anuncia la combinación de gobernadores para al jueves.

Aunque nada puede aun decirse en definitiva, ni hay nada acordado, mis impresiones particulares son que tiene probabilidades de ser nombrado gobernador de Alicante el Sr. Pirala.

Pío Gil.

El orden público

No hay peor consejera que la pasión. Los enemigos de las instituciones, que por fortuna rijen al país, posponiendo el amor patrio á las conveniencias y miras políticas del partido en que militan, no cesan un día y otro de hacer augurios sobre hechos, que no tienden en definitiva más que á perturbar la paz y el orden de que viene disfrutando España, desde que la restauración apagó las guerras civiles en la península y en América.

ción desesperada contestó:—Yo sé como curar á nuestro buen rey; que se ponga la camisa de un hombre feliz y queda sano como una manzana.

—Sabedor el enfermo del dicho del rústico, y no hallando ningún alivio á sus dolencias con los emplastos, y bebidas que sus doctores de cámara le recetaban á ciegas, despachó mensajeros que recorriesen la India toda y el mundo, si era necesario, en busca de la suspirada camisa.

Los enviados del rey entraban en los alcázares reales, en las suntuosas moradas de los ricos, en las tiendas de los mercaderes, en las covachuelas de los ministros, en los conventos de los frailes, en las celdas de las vírgenes, y salían desconsolados, exclamando:—¿Dónde están los felices de la tierra? Porque reyes y ministros, magates y mercaderes, frailes y monjas, habían contestado á sus preguntas:—¡Nosotros felices!

Dos años emplearon en recorrer reino por reino, provincia por provincia, casa por casa el mundo entonces conocido, sin hallar lo que deseaban; por fin decidieron tornar á la India á dar cuenta de lo ocurrido, contando por lo menos con una buena reprimenda, porque el rey seguía peor que peor, y estaba á dos dedos de la muerte.

Muy cerca ya de la corte, encontraron un hombre tendido á pié de un árbol, comiendo un pedazo de pan y una cebolla; á su lado

No hay para qué recordar el estado angustioso de la patria, en cuanto á la seguridad personal, la propiedad, la tranquilidad pública, la Hacienda y todo lo que constituye los elementos más principales en que fundan su vida los pueblos, cuando las pasiones políticas convirtieron á España en un sangriento campo de Agramante, en donde por un lado luchaban los partidarios del oscurantismo y por otro enarbolando la bandera de insurrección, los que por proclamar ilusorios derechos introducían el desbarajuste y los excesos más espantosos, cuando las verdaderas libertades de la nación en aquéllos tiempos exigían que todo buen español luchase por combatir al enemigo común, que valiente é impetuoso se enseñoreaba de la parte del Norte y de algunos puntos del Mediodía.

Aquel estado anómalo concluyó por fin, desde el momento que el poder se constituyó sobre firmes bases y la disciplina se impuso en el ejército.

Con la restauración principió una nueva era, en la que hemos visto como han prosperado los intereses materiales y morales, porque con la paz florecen precisamente todas las riquezas de la nación.

Con la muerte del nunca bien llorado monarca D. Alfonso XII, se auguró por los perpétuos enemigos de nuestras instituciones, que había terminado la dichosa época de tranquilidad y progreso, y por todas partes dejaron oír su amenazante voz de que la guerra civil iba á renacer en los campos y en las ciudades. En todos los tonos intentaron soliviantar la opinión, pero ésta no contestó á su llamamiento apesar de los muchos resortes que fueron puestos en juego.

Desengañados, pero no arrepentidos de la funesta marcha emprendida, al convencerse de que la opinión conoce perfectamente los impulsos de los perturbadores, y también los beneficios resultados que se han obtenido durante los pacíficos años del reinado de D. Alfonso XII, antes que declararse vencidos y divorciados de las aspiraciones del país, dejando la apuesta en pié aplazaron sus fechorías para cuando se resolviese el problema de quien había de ser el legítimo heredero de la Corona.

Con recaer sobre varón, dijeron en tonces los partidarios del Pretendiente, dejando á un lado toda clase de consideraciones y respetos, acudiremos á recurrir por la fuerza los derechos de nuestro rey.

La primera parte se halla cumplida; y como tenían empeñada su palabra, han

hecho que la atención se fijara en ellos, para lo cual se han movido los hombres del carlismo, celebrando conferencias y hasta preparándose para inaugurar otra era de desastres: pero esta vez como la otra han notado que todos sus esfuerzos son inútiles, que no cuentan con más simpatías y apoyo, que el de unos cuantos fanáticos, que viven á la sombra de las montañas de Navarra. El clero que otras veces se ha mostrado propicio y hasta ha defendido como suya la causa del Pretendiente, esta vez desapruueba todo movimiento por parte de los carlistas contra la dinastía reinante, como así lo ha proclamado de un modo claro y explicito el Sumo Pontífice León XIII.

Con todos estos contratiempos, parece que se ha enfriado el ardor bélico de las huestes carlistas, y no les resta otro papel que el de eternos soñadores condenados á no ver realizadas nunca sus vetustas é ilegales pretensiones.

Los republicanos con toda su coalición y asamblea, han pretendido también remover la opinión, pero todo se ha estrellado contra lo inoportuno de la alteración del orden público.

Tranquílense pues, los ánimos, que los enemigos de las instituciones y de la paz, son víctimas de su propia impotencia.

Entre dos fuegos

III

El reprensible abandono con que los municipios verificaban por regla general el pago de las atenciones de la primera enseñanza, la precaria situación del Magisterio, los inmensos y trascendentales perjuicios que de este incalificable abandono y triste situación se habían ocasionado á la prosperidad del Estado, no podían ocultarse á ninguna persona medianamente ilustrada, y mucho menos al eminente estadista Sr. Montero Ríos, que no podía pasar por el Ministerio de Fomento sin dictar las disposiciones convenientes para curar radicalmente esta cancerosa llaga, que corroía las entrañas del cuerpo social con desdoro de la nación española, y para sacar al Magisterio de tan afrentosa y humillante situación.

Por desgracia es un hecho, que la experiencia tiene perfectamente comprobado, que nuestros municipios, y con especialidad los de pueblos pequeños, han consignado siempre en sus presupuestos con el pesar más profundo y con notoria repugnancia, sus gastos obligatorios del capítulo de Instrucción pública, y entre los mil y mil ejemplos que pudiéramos citar por haber tenido necesidad de informar los de alguna provincia sobre este punto, es decir, sobre si en ellos se habían consignado debidamente todos los gastos obligatorios de la primera enseñanza, cosa que no haremos por no

—¿Según eso la pobreza es la felicidad?

—No, doña Margarita; en mi concepto la felicidad es una preocupación como otra cualquiera, y cada cual la alcanza cuando se persuade de que la ha tocado; por esta razón no hay en la tierra dos personas que la hagan consistir en una misma cosa. Para el hambriento la dicha es comer, para el rico la oscuridad, para el pobre el fausto y los honores, para el emperador la cabaña de su vasallo y para este el cetro y la diadema.

Unicamente es feliz el que cree serlo y no se rebela contra los decretos de la Providencia.

En aquél instante se oyeron en el patio las pisadas de un caballo.

—Ya vuelve Félix, exclamó Margarita, y se precipitó al encuentro de su esposo.

—Disimulad, Van-Issel, dijo Elena al capitán así que quedaron solos; que mi hermano no sospeche que he solicitado vuestra ayuda.

—Descuidad.

—¡Mi gratitud será eterna!

—Como la mía.

—¡Vos agradecido! ¿Y á quién?

—A la que me ha proporcionado ocasión de emplearme en su servicio.

Don Félix entró en el salón dando el brazo á Margarita, que le contemplaba con la expresión de un cariño verdadero.

—Señor capitán, dijo el gentil-hombre es-

una pala y un azadón. El reposado aspecto de aquél hombre, su mirada tranquila, el placer con que devoraba su frugal alimento y la indiferencia con que proseguía comiendo sin dignarse mirar á los caminantes, llamaron la atención á los mensajeros del rey.

—¿Eres feliz? le preguntaron.

—Completamente feliz; trabajo para comer y como para trabajar; ni envidio, ni me envidian; creo en Dios y en mi salvación; no tengo dinero que me quite el sueño, ni necesidades que no pueda satisfacer. ¿No es esto ser feliz?

Los mensajeros se miraron unos á otros radiantes de alegría.

—¿Cuánto quieres por tu camisa? dijo uno de ellos.

—Nada; no la vendo.

—Considera que somos seis y armados, y que tú estás solo y sin armas, y si te niegas ú vendérsela, te la arrancaremos.

—Probad á hacerlo, repuso el hombre levantándose; y quitándose la ropilla, descubrió su pecho desnudo.

—¡No tenía camisa!

—Profunda es la enseñanza que se desprende de esa conseja, dijo Elena.

—¡No lo ha de ser! El pueblo es un gran filósofo que sabe inventar y transmitir de generación en generación magníficos trozos de moral, fruto de sus observaciones de muchos siglos.

Sueltos políticos

acongojarnos con tristes y penosos recuerdos, nos limitaremos solo á indicar que aun existen ayuntamientos y entre ellos algunos de capitales de provincia, que vienen resistiendo con tenaz empeño el cumplimiento de la ley...

Ni la guerra de los cien años fué tan tenaz y tan sangrienta como la interminable lucha que en España viene sosteniendo el gobierno con los ayuntamientos para el pago de la atención que nos ocupa; y no sabemos qué admirar más, si la inagotable facundia del gobierno en inventar proyectos y más proyectos para conseguir que los maestros percibieran sus modestos haberes...

La memoria del beneficio que el señor Montero Ríos acaba de hacer no solo al Magisterio, sino también al pueblo español, es de aquellas que deben ser imperecederas y le hace acreedor á la gratitud de uno y otro y nosotros abrigamos la íntima convicción, seguros de interpretar fielmente los sentimientos del Magisterio...

En el largo y penoso calvario sufrido por el Magisterio de primera enseñanza, éste recuerda con orgullo la memoria de otro eminente hombre público que invirtió cuantiosas sumas del presupuesto general del Estado en satisfacer los escandalosos atrasos del personal y material de la primera enseñanza...

En época también muy reciente, se hicieron ensayos en varias provincias de la centralización del pago de estas obligaciones y en la actualidad con el establecimiento de las cajas provinciales de primera enseñanza se había generalizado el experimento, obteniéndose resultados bastante satisfactorios á pesar de los muchos inconvenientes que se ofrecían en la práctica...

Ingratos nos llama El Graduador en uno de los sueltos que nos dedica ayer.

No merecemos este calificativo, y el colega posibilista no es justo en esta ocasión, como sucede siempre que de nosotros se ocupa.

Supone que para no ahondar disidencias entre nuestros amigos, no quiere aprovechar el arsenal de pruebas que ponemos ó hemos puesto en sus manos, con motivo de la carta del comité que tuvimos el gusto de publicar en uno de nuestros números anteriores.

¿Pues qué otra cosa hace el diario republicano desde que hemos venido al estadio de la prensa? Si aun cuando quiere suponer que nos trata con alguna consideración, lo hace de manera que se convierte en dando lo que él cree un dulce almibarado? Y no se crea, ni nosotros somos tan inocentes que creamos, lo hace á humo de pajas, nó; es que éste es su temperamento y una manera como otra cualquiera de caer siempre de pié, bien sea con milagros como el de Elda, en tiempos conservadores, bien con prodigios maravillosos en épocas de libertad.

En lo que no estamos conformes, apreciable compañero, es en el final del suelto á que nos referimos y que dice así:

«En este mundo hay que llevar mucho cuidado de no ofender personalmente á las gentes, porque andando el tiempo, cuando el carácter es voluble y la inteligencia escasa y la estabilidad de las ideas, flojas, las tornas pueden ser fatales.»

¿Cuándo hemos tratado nosotros de ofender personalmente á nadie? No recordamos haberlo hecho y esto no es sino un arranque de mal humor del estimado colega.

No entra en nuestro carácter descender á este terreno, aun cuando á ello se nos provoca, y el público imparcial juzgará nuestra conducta, y el mismo Graduador nos hará la justicia que de derecho nos corresponde.

Está visto. Nuestro estimado colega La Unión Democrática no sabe defender á su partido sin hablar á cada momento del carácter moral de los que piensan de distinta manera que él.

En esto de los caracteres morales, apreciable compañero, habría mucho que hablar, y bueno es que nos deje con los que Dios nos haya dado á nosotros, que por lo menos, son tan rectos, formales y dignos en todas las ocasiones, como los de sus redactores.

Pero dejando á un lado esto, que comprenderá La Unión Democrática que tiene muy poco que ver con la armonía y unidad de criterio de los republicanos coaligados, diremos que nos place que no estén tan lejos de la buena armonía El Porvenir y el colega, porque, repetimos, nunca ha sido nuestra política dividir á los adversarios de nuestro partido, ya que entendemos que es una muestra de debilidad introducir la discordia en el ageno campo, para aprovecharse de la confusión y el desorden.

Quédeso eso para partidos débiles, que solo viven á costa de la desunión agena.

Pero de todos modos, aun es verdad lo que venimos sosteniendo de que La Unión y El Porvenir no piensan ni escriben lo mismo ni en idéntico tono de los posibilistas, lo cual, por lo menos, constituye una discrepancia.

Que esperamos desaparezca en el número próximo.

Dice La Unión Democrática: «La gran cuestión de nombre ha sido resuelta.

dulce compañía de mi amada Margarita, en este Edén en miniatura

—La maledicencia supondrá que estais desterrado, don Félix.

—Dejad á los necios que digan lo que más les viniere en gusto.

—¡Desterrado! murmuró Elena, y preguntó en alta voz:—¿Y yo?...

—Tú, hermana mía, marchas mañana mismo á Madrid, pues la reina ha preguntado por tí en distintas ocasiones, y no es cosa que de dude de tu obediencia é intachable reputación.

—¿Y qué nuevas traéis de allá?

El gentil hombre llevó á Van Issel al alfeizar de una ventana, y respondió:

—Pocas, pero muy graves. El divorcio de SS MM parece inminente.

—Há días que lo temo.

—Dícese que en San Ildefonso es cosa resuelta y que el rey lo desea.

—¿Y la reina?

—No recibe á nadie, ni sale á paseo; hay quien supone que tiene su cámara por cárcel.

—Desgraciada!

—¿Qué pensais de esto Van-Issel?

—Que es el preluvio de una guerra como la pasada, y que por Santiago de Compostela he de entregar al verdugo la mano que atiza la hoguera de nuestras discordias, para que la quemé en un público cadalso.

Ne se llamará Fernando, ni Pascual Bailón; sino Alfonso León XIII.

Sabido esto, creíamos que caería una lluvia de perdices, pero las perdices no llovían ni asomaban.

Los hombres se conocen por sus palabras. Los periódicos también. A La Unión solo se le ocurre que los grandes acontecimientos vengan solemnizados con perdices. Ha tenido una decepción y lo sentimos. Para otra vez haremos que le den perdices á fin de que todo le parezca bien.

En otro suelto de esta misma sección, verá El Porvenir lo que decimos á La Unión Democrática, apóspito del asunto que motiva el que nos dirige el colega federal.

No somos nosotros los que tomamos la iniciativa en estos ataques á la coalición, sino que nos hemos visto obligados á ellos, por el continuo martilleo de La Unión Democrática, que encuentra, no sabemos qué íntima delicia en abultar las que supone diferencias entre nuestros hombres.

Si la coalición no contase en Alicante mas que con órganos tan valientes y comedidos como El Porvenir, no nos ocuparíamos nosotros de ella en cierto sentido; pero tiene á La Unión Democrática que es una verdadera calamidad para dicha coalición y que, aunque también ardiente defensor de sus ideas, las abandona con frecuencia para meterse en... la agena morada.

Y velay.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte del jefe superior de palacio al señor presidente del Consejo manifestándole que SS. MM. el rey y su augusta madre la reina regente, han pasado bien la noche y continúan en estado satisfactorio.

Otro participando que SS. MM. el rey y su augusta madre la reina regente han pasado todo el día de hoy sin novedad alguna, siendo su estado actual sumamente satisfactorio.

Otro manifestando que S. A. R. la Serenísima Sra. Princesa de Asturias y demás miembros de la Real familia, continúan en esta corte sin novedad en su importante salud.

Real orden de Gobernación mandando dar posesión á varios concejales del ayuntamiento de Vera.

Circular de la Dirección general de Sanidad manifestando lo que los capitanes de buques con cargamento de cueros al pelo sin la necesaria preparación á que se refiere la Real orden de 24 de enero de 1885, serán sometidos á su saneamiento en lazareto súbico.

Por las Factorías militares de subsistencias y utensilios, se publican las relaciones circunstanciadas de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas en la segunda decena de mayo de 1886.

Edictos de ayuntamiento.

Tarifa del ayuntamiento de Castalla de los artículos de comer, beber y arder que se gravan como recurso extraordinario para cubrir el déficit del presupuesto municipal.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Torremanzan, durante los meses de enero, febrero y marzo últimos.

Edictos de juzgado.

Telegrámas

Calamidades

Roma 21.—Según noticias de Venecia, ayer ocurrieron 4 invasiones y 3 defunciones

—No os comprendo.

—Ni procureis comprenderme, D. Félix, porque las verdades amargan. La familia real está siendo juguete de unos miserables intrigantes que se han propuesto destruirla, y ¡vive Dios que no lo conseguirán!

—Permitidme que estreche vuestra mano, que es la de un al servidor de S. M. Si habeis menester de un amigo, de un compañero para alejar de horizonte de la decadente España las nubes que comienzan á oscurecerlo de nuevo, contad conmigo que no os cedo en amor á nuestro soberano, ni en respeto á su augusta esposa

—Gracias; no podeis tomar parte en esta empresa, pues tal vez os veriais en frente de quien está unido con vos por los vínculos de la sangre.

D. Félix bajó la cabeza como avergonzado y alargó su mano al capitán.

—Sois todo un hombre, D. Félix; doblar de vuestras obras, no teneis por qué doblar la frente. Ahora, adiós; corro á Madrid. Buscadme allí y os daré cuenta del éxito de mis trabajos.

—No me es dado hacerlo.

—¿Eran ciertas mis sospechas?...

—Sí, estoy desterrado; pero que Margarita y Elena no se enteren... el rey me retiró su gracia.

—¡Adiós, don Félix! Cada segundo que

del cólera. Dicese que D. Carlos ha salido con dirección á Viareggio.

La derrota de Mr. Delayanni

Atenas 21.—La política de Mr. Delayanni ha sido derrotada en la Cámara. 138 diputados contra 78 han elegido presidente á Slepbanopulos, candidato apoyado por Trecoupis.

Tratados de comercio

Paris 21.—Corre el rumor de que Francia, Alemania é Inglaterra, se pondrán de acuerdo para alcanzar del emperador de Marruecos la terminación de los tratados de comercio con dichas naciones.

El representante británico

Lisboa 21.—Con objeto de representar á la reina de Inglaterra, en el enlace del heredero de Portugal, ha llegado á esta capital el príncipe Jorge.

Asesinatos

Londres 21.—Dícese que una caravana compuesta de 45 individuos, ha sido asesinada por los Bequavis.

Ecos locales

Según tenemos entendido, en el mes de julio próximo será un hecho la instalación en esta ciudad de un laboratorio municipal, para análisis y ensayos como el que posee el ayuntamiento de Madrid.

Al efecto, la comisión del municipio que se encuentra en la corte, ha visitado con gran detenimiento el laboratorio municipal que dirige el Sr. Garagarza, á fin de adoptar un sistema parecido al de aquél para la instalación del de esta capital.

Es una provechosa reforma, cuya necesidad se dejaba sentir en nuestra población, y que honra á la corporación que la lleva á efecto.

El futuro laboratorio estará bajo la dirección de nuestro querido amigo el distinguido químico D. José Soler y Sánchez.

Por disposición del señor gobernador civil de esta provincia, han sido tiradas al mar 28 escopetas, 7 tercerolas, 22 pistolas, 12 revólvers, 33 facas y 8 estoques, recogidas por la guardia civil y cuerpo de orden público, á las personas que las usaban sin la correspondiente licencia.

Ha llegado á esta capital tomando posesión de su destino, el inspector de tercera clase del cuerpo de orden público D. José López Gil.

Un vecino de esta capital oyó golpes en el foso detrás del teatro, y llevado de la curiosidad se acercó, viendo que un joven vestido de negro echó á correr dejándose un cajón que recogió entregándolo á los dependientes de la autoridad, quienes han averiguado que contenía chocolate y que se lo habían robado al ordinario de Monovar que se hospeda en la posada de la Unión.

En la sesión celebrada anteayer por el ayuntamiento de esta capital, se hizo una moción por el concejal señor Corradi, para que se vigile el estado de los artículos de consumo que se expenden en las tiendas, á fin de evitar y castigar las frecuentes y escandalosas adulteraciones que se observan en los mismos.

La corporación acordó adquirir varios de esos artículos para someterlos á un análisis, y castigar con toda severidad á los adulteradores.

Plausible es el acuerdo del municipio y más lo será si procede con rigor estremado contra

tardo en partir, le robo á vuestra dicha futura.

—¿Os vais? preguntaron á una las dos damas, al ver que el capitán tomaba el sombrero.

—Pronto tendré la honra de volver á pedir hospitalidad.

—Y Van-Issel se puso en dos brincos en el zaguán, y montó á caballo.

—¡Pobre don Félix! decía al salir de la quinta. Desterrado, temiendo por tu honra, presa de mil encontradas sensaciones, tornas á tu casa á buscar en el seno de tu esposa un bálsamo que cicatrice las heridas de tu alma. Reclina tu cabeza en ese níveo seno y oírás los latidos de un corazón que palpita de amor por un hombre que no eres tú. ¡Ah, doña Laura! ¡cuán grande será vuestro arrepentimiento cuando conozcaís todo el mal que habeis hecho á Margarita, violentando sus inclinaciones!

¡Qué poéticos eran todavía los jardines del Buen Retiro á principios del pasado siglo! Aun subsistían en pié los arboles regados con el llanto de Isabel de Borbón; aun se conservaban las mismas calles que el galán Felipe IV recorrió de noche con la Calderona; aun florecían los rosales que embalsamaron la atmósfera en las suntuosas fiestas dadas por el

los autores de esas falsificaciones que tan grandes daños pueden producir a la salud de los consumidores.

Ha sido dado de baja en esta Comandancia, el carabinero José San Andrés Quintero, por pase al cuerpo de su procedencia.

Para asuntos relacionados con su profesión, salió en el tren de anoche para Valencia nuestro director D. Ventura Arnáez.

Hoy a las diez y cuarto de la mañana se cantará en la insigne iglesia Colegial de San Nicolás, un solemne Te-Deum en acción de gracias por el feliz natalicio de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

A dicha solemnidad asistirán además del cabildo colegial y cleros parroquiales, el excelentísimo ayuntamiento, todas las autoridades civiles y militares de esta capital y comisiones de todos los cuerpos del ejército y armada de guarnición en la plaza.

Es de suponer que a este acto acudirán también gran parte del vecindario, entre el que tan arraigado y general es el sentimiento monárquico y al que tan gran satisfacción ha causado el nacimiento del Rey.

Según tenemos entendido, hoy debe llegar a la Delegación de Hacienda de esta provincia una real orden del ministerio de Hacienda, en la que se ordena que con los fondos pertenecientes a la diputación provincial que obran en poder de aquella dependencia, se satisfagan a los catedráticos del Instituto de segunda enseñanza, los haberes que se les adeudan.

Hora era ya de que los dignísimos profesores del Instituto salieran de la augusta situación en que se encuentran adeudándoseles once mensualidades.

Felicitemos al señor ministro de Hacienda por el acto de justicia que realiza con la citada disposición y a los catedráticos por el cobro de lo que tan legítimamente se les debe.

Hoy tendrá lugar en el inmediato monasterio de la Santa Faz, la función que anualmente celebran las cigarrereras en honor de la venerada reliquia.

La que se celebrará hoy, promete ser brillante a juzgar por los muchos fondos recaudados por las operarias de la fábrica de tabacos para aquél objeto.

Con este motivo promete estar muy animado el vecino caserío y quintas de los alrededores.

Ecos de los pueblos

Anteayer tarde se desplomó uno de los pisos de la casa núm. 1 de la calle de la Virgen de Agosto de Alcoy, caiendo debajo a la inquilina, que ha resultado con varias y fuertes contusiones.

El colegio de San Buenaventura, establecido en la villa de Cocentaina, se ha enriquecido con un completo gabinete de Física y Química, traído directamente de París, y en el que figuran los aparatos mas modernos que se conocen.

Dicho colegio adquiere cada día mayor importancia y se preparan en el mismo otras reformas de consideración y verdadera utilidad, entre ellas la formación de una biblioteca de cerca de mil volúmenes que quedará establecida para el próximo curso.

Felicitemos al cuerpo docente de dicho colegio y en especial a su director, por el interés que demuestran en próde la enseñanza.

El día 16 tomó posesión del curato de Orchea, con gran solemnidad, el presbítero D. Victoriano Fontebella Benloch, agraciado con dicho destino en la última provisión.

Por licencia concedida al alcalde de Novelda D. Francisco Rizo Penalva, se ha hecho cargo de la alcaldía nuestro querido amigo don Gregorio Rizo Ferrándiz.

Correo de Madrid

Madrid 21 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Las sesiones de las Cámaras carecieron ayer de interés, continuándose la discusión de los dictámenes de actas, lo cual motivó en el Congreso un ligero incidente que produjo la intervención del Sr. Silela en el debate, combatiendo el acta de Arnedo y extendiéndose en consideraciones sobre la gran responsabilidad que ha recaído en el gobierno después de comprometerse a formar unas Cortes compactas y sinceras. El ex ministro de Gracia y Justicia concluyó su discurso doliéndose de la separación de algunos ayuntamientos, cuya conducta moteja de poco conforme con la sinceridad electoral.

El señor ministro de la Gobernación se defendió de los cargos dirigidos por el Sr. Silela, terminando por anunciar la próxima presentación a las Cortes de un proyecto de ley municipal.

En el Senado no ocurrió nada más que la interpelación hecha por el duque de Tetuán.

Ayer a las seis de la tarde se verificó la inscripción en el registro civil del nuevo Rey de España. El bautismo se verificará mañana a la una de la tarde.

Hoy se ha efectuado en la alta Cámara la reunión de la comisión del mensaje. El gobierno ha asistido, excepto los ministros de Hacienda y Fomento.

El Congreso de vinitores se reunirá dentro de breves días.

El elemento conservador, reflejando sin duda las opiniones de su jefe, se encuentra muy disgustado con que el rey lleve el nombre de Alfonso y no el de Carlos V como se dijo en un principio.

Sigue dando mucho que hablar el acto realizado por nuestro embajador en París al que continúan dirigiéndose todo género de acerbas censuras. La visita del Sr. Albarada a los condes de París, podrá decretar muy fácilmente el relevo de este diplomático. Esta tarde se anunciaba ya su dimisión.

El emperador de Alemania ha solicitado del gobierno español el indulto de la persona que fué presa por insultos dirigidos a la embajada alemana en Madrid.

Esta noticia ha causado muy buen efecto. El teniente Capriles será nombrado muy en breve gobernador de la provincia de Iloco Norte (Filipinas.)

Corre el rumor de que muy pronto será tratado un arreglo aduanero entre Portugal y España.

Después que se discuta el mensaje, el ministro de Marina presentará a las Cortes un plan reorganizando nuestra armada.

El rey perfectamente, la reina mejorando. Víctima de una larga y penosa enfermedad ha fallecido ayer el popular empresario don Francisco Arderius.

Nada más nuevo. Bolsín: 4 por 100, 59,35 fin de mes. El día nublado. Suvo afectísimo,

El Corresponsal.

El arte de la fotografía está llamado a generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquier persona puede obtener merced a este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos, para las primera prueba, a los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas, aparatos de 113, 114, 112 y una placa, dimensiones, la mas apropiada para los aficionados.

Esta casa se encarga de remitir a provincias todos los aparatos que se la pidan, remitiendo su importe en libranzas o letras de fácil cobro, con inclusión de 10 pesetas más, por gastos de embalaje y transporte.

De aquí y allí

PLUM CAKE,
Exquisito pastel inglés.
2'50 pesetas uno.

Ustedes no sabrán qué es eso. Pero yo tampoco. Es decir, yo conozco de vista a ese caballero, ó a ese pastel, pero no he tenido el honor de comerme ningún individuo de la familia. Esta confesión es extemporánea porque ya pasó Pascua florida; pero yo soy así, digo las cosas y me quedo tan fresco—principalmente en enero.

La tarjeta que he copiado para encabezar el artículo movió mi curiosidad y como tratándose de un pastel nada tan procedente como haber en memoria los golosos. fui a buscar un sujeto del gremio de los que el día del juicio se presentarán al Padre Eterno con una servilleta, limpiándose los grasientos labios:

—Y voy, y digo, dice, digo:
—Melitón, ¿has comido tú de eso?
—Chico, sí; por cierto que iba a buscarle.
—¿Pues?
—He comido el plum.
—¿Sí, un pastel que mete mucho ruido; venía a hablarte de él,
—Bueno, pues es muy rico ¿sabes?... un pastel con incrustaciones de un color que pasa de castaño oscuro. Ahora bien, dime la verdad ¿qué es plum?
—Hombre, bollo.
—Hombre-bollo, ¿cómo, bollo es personal?
—No, bollo.
—¿Y cake?
—No sé lo que es cake.
—Pues en la duda, me muero de indigestión de pastel con embutidos de Zuloaga.
Y la conversación habida con el goloso hizo

que entrara en cavilaciones flamenco-filosóficas

“me puse a considerar” como otro cualquiera se hubiese puesto a comer ó a cantar el tango nuevo.

Pero yo no me canto, ni me bailo, ni me toco el tango.

Y me lancé a las meditaciones con un rostro mal comparado como el que debe poner el maestro compositor que inventa una melodía para acordeón con acompañamiento de fisicorno.

Ustedes saben que hay golosos. Y golosas; golosos de ambos sexos y término medio.

O mejor expresado: golosos consumados y aficionados a las golosinas. Y como se conocen personas antipáticas las hay antitéticas ó anti-golosas que no comen ni por casualidad.

De éstos era el joven sin digestiones que estudiaba para maestro, ¿para qué otra cosa había de estudiar? y recibió más calabazas por que habiéndole dicho que conjugase el verbo conjugiar, comenzó diciendo:

—Yo sin-jugo.
Cierto es que en achaque de conjugaciones la clase de maestros en general y la de cesantes en particular, no conjugan el verbo comer sino la primera persona del presente de subjuntivo.

—Yo comiera, comería ó comiese.
—Si cobrara, cobraría ó cobrase.
Los infelices han dicho a sus escuálidos cuerpos:

—“Tente mientras cobro.”
Pero los cuerpos, por la inercia, por la gravedad ó por otras fuerzas han perdido la suya y no han querido tenerse.

Verdad es que en España no hay quien se tenga sin peana.
Razón que nos obliga a adorar por ella al Santo.

Entre nosotros, pueblo sóbrio, están mal vistos, pero bien comidos los señores golosos y glotonos.

En Francia se les apellida *gourmest*, golositos. Nosotros los llamamos *traga-aldabas*. Sin contar el refran cruel. “Primero son mis dientes que mis parientes.”

Los golosos, que no son precisamente los que usan entre la encía y el carrillo un caramelo del Congreso con exterioridades de flemon, pueden serlo de los cinco sentidos.

O de los seis que dice un vecino mio. Sentido de la vista, sentido del olfato, sentido del gusto, sentido del oido, sentido del tacto y sentido del bolsillo.

—Cuando yo estudié economía—me contaba—era un despilfarrador, y al poco tiempo, sintiéndome en el pleno goce de mis cinco sentidos, aseguraban todos que me faltaba uno.

Desde entonces—prosegua—cuando dicen que alguien ha perdido un sentido ó que está *guillé* por cualquier concepto, digo al punto: el sexto, es el sexto sentido que le falta. Esas enfermedades no se curan más que en un establecimiento que hay en la plaza de Colón: en la Casa de la Moneda.

De todo hay variedades, así como hay mendigos lujosamente miserables, hay quien se las dá de gloton, sin haberse desayunado.

Esos son los que salen a la calle con un palillo en la boca, haciendo como que han comido, y exponiéndose a que nadie les convide por juzgarlos hartos.

Hubo una temporadita que era *discandó* llevar un palillo de los dientes en la cinta del *castoreño*.

Interrogué a un sujeto y me dijo: —Así como algunos juzgan que el palillo es un postre y se *lo jaman*, y éstos opinan que deben tenerse entre los *piños* para facilitar la digestión de los alimentos, otros creen que es cosa de ingenios superiores, y lo traen en la cabeza para facilitar la digestión de las ideas.

En los finales de comida hemos progresado. Tenemos el *plum cake*. Y hemos suprimido los enjuagues, y con ellos las abluciones después del postre. Que eran una marranada.

Con perdón sea dicho.

Manuel María Guerra.

IMPORTANTE

Las viudas y huérfanas que sean de sobrestantes, ayudantes y pagadores de obras públicas, que deseen enterarse de un asunto de gran interés para dichas clases, pueden dirigirse al representante del Centro de Negocios en Madrid D. Francisco Mazerres, calle de San Miguel, núm. 27, segundo.

CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES
Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.
Princesa, 2, principal.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 22 de Mayo de 1886

Barómetro	761'01
Termómetro	20.4
Viento	S. E. Viento.
Atmósfera	Nubes.
Mar	O eaje
Temperatura máxima del aire á la sombra	23'0
Idem mínima durante la noche	17'6
Irradiación nocturna	3'10
Evaporación en milímetros	

Cambios

Cotización del día de ayer

Fecha.	Papel.	Dinero.	Obser.
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'87	
Mar. Cete.		4'87 1/2	
Madrid			
Barcelona..			
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Jaime.
SANTO DE MAÑANA.—San Juan.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 22 (2'45 t.)—A la una se ha verificado con toda pompa el bautizo del rey teniendo en la pila en representación del papa el nuncio monseñor Rampolla.

Por mandato de la reina se ha permitido la entrada libre en la real capilla, queriendo que desaparecieran todos los privilegios.

El gentío ha sido inmenso. Madrid 22 (3 t.)—En este momento se halla reunido el Consejo bajo la presidencia del señor Sagasta.

No asiste el Sr. Camacho. El salón de conferencias muy concurrido pero con escasez de noticias.

Madrid 22 (3'45 t.)—Siguen recibiendo noticias de la erupción del Etna.

Hay abiertos once cráteres, arrojando terribles torrentes de lava que alcanzan una elevación de quinientos metros de altura.

Se resuelve la crisis del gobierno francés. Madrid 23 (2'20 t.)—En el Senado se discutirá un cuarto turno en contra del mensaje á más de los tres que consumirán los señores Polo de Bernabé, Bosch y Abarzuza.

El Sr. Romero Robledo suspende su viaje. Se acentúan las corrientes de inteligencia entre ortodoxos y heterodoxos.

Madrid 22 (4 t.)—Anoche se verificó la vista pública del acta de Villajoyosa.

La impugnaron los Sres. Torres Orduña y Esquerdo, defendiéndola el diputado electo Sr. Arredondo que rebatió la protesta de los interventores de Altea, fundándose en su misma declaración notarial.

No pasará al tribunal de actas graves. Madrid 22 (4'15 t.)—Grecia sigue negándose al desarme.

Se confirma el choque entre turcos y griegos. Los proteccionistas intentan retirarse del Congreso mercantil.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 22 (5-30 t.)—Bautizo concurridísimo ningún incidente. Segura expulsión conde París. Erupción Etna extraordinaria. Bolsa 59'25

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 22 (11-15 n.)—La Correspondencia desmiente la reconciliación entre los conservadores.

Salamanca anuncia una interpelación al gobierno sobre la asistencia de generales á las reuniones políticas.

El gobierno griego ha dirigido una nota á las potencias protestando del bloqueo de las costas de Grecia por las escuadras de las grandes potencias.

La Reina sigue mejorando notablemente. ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombreceras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónico ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alcates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE

Nuestro popular y muy acreditado *Magnesiano*, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular *Magnesiano*, otras condiciones de bondad y superioridad que se aprecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro *Magnesiano*, se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio 1 y 2 pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la *infalibilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desenganaja, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la *baba*, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH.
SAN FRANCISCO, 41 Y 43. ALICANTE, 41 Y 43. SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y catanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Resfriados, Tos, Catarros, Tisis JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL de GRIMAULT Y C^{ia}

Mediante el uso de este medicamento, se calman los accesos de tos, desaparecen los sudores nocturnos, sobreviene un sueño reparador, la alimentación de los enfermos se mejora con rapidez, dando lugar á un aumento de peso al mismo tiempo que les procura un aspecto de floreciente salud. Los médicos recomiendan al mismo tiempo el uso de las Pastillas pectorales de jugo de lechuga y laurel real de GRIMAULT Y C^{ia}, que son los dos principios más calmantes é inofensivos de la materia médica.

Los frascos ovales y llanos, de un hermoso color de rosa, llevan el sello de GRIMAULT Y C^{ia}, su marca de fábrica y su firma.
Depósito en Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias y Droguerías.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSE REUS

Portico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con inserciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, linternas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1. alambique de cobre de cabida de un hectólitro.

2. otro mas pequeño del mismo metal.

3. manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

4. prensa para poner corchos á las botellas.

5. 10.000 capsulas metálicas de varios colores.

6. Una partida de plantas para hacer licores.

7. 100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

8. La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Amérigo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curacion en la calle de Castaños, número 8, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo 2,50 — —

Puerto Rico y Moka 3 — —

Moka puro 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán grátis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

NO MAS IMPOYENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan:

Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el tulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y ceñido con instrucciones, lo enviaremos por el ínfimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital

Balmes, 33, 1.ª-BARCELONA

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GABER

GALA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR,

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.